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市民声音>>

方便、热乎乎

我们的要求并不高

快捷、方便，热乎乎，到
了就买，拎着就走，成了不少
市民奢侈的早餐愿望。

小区餐点的缺乏，让不
少路边超市抓住了商机。在
很多公交站点，会看到不少
超市提供热奶、茶鸡蛋、面包
等简单的早饭，每天早上，不
少上班族为了赶时间，在餐
点买一袋奶、一个鸡蛋或面
包，在路上或带到单位吃。

“买这里的包装食品，会
觉得比小区、街口摆摊的早
餐能卫生些，利用等公交车
的时间就能买完。”在二马路
站点，一位女士在超市买完
一袋牛奶、一个鸡蛋匆匆上
了1路公交车。

在海滨小区的炸油条
店，老板告诉记者，他们每天
早上4点到这里炸油条卖早
餐，只要天气好，几乎每天都
来，生意最好的时候是夏天，
周边很多农民工来这里吃
饭。但是随着地沟油报道、食
品安全等舆论影响，不少居
民宁愿多走路，也不愿在路
边小吃摊凑合。

记者了解到，“等候时间
短”、“干净卫生”成为很多上
班族选择早餐的两大最重要
因素。要吃早饭、要挤公交，
还不敢迟到，上班族们的早
上往往是在“争分夺秒”的状
态中度过的。

相关链接>>

“放心早餐工程”

优惠政策

2011年2月24日，烟台市
政府下发了《关于进一步推
进“放心早餐工程”的意见》
(下简称《意见》)，提出给予定
点企业资金补助、简化审批
手续和减免行政收费的扶持
政策。

《意见》规定，烟台市将
以发展早餐加工配送、连锁
经营为重点,扩大放心早餐
供应网点,用3年时间在城区
建设2-3个主食加工配送中
心，培育2-3家放心早餐龙头
企业，各类早餐连锁经营服
务网点达到500个左右。

经认定的定点企业，市
级财政给予一定的资金补
助。据了解，一般每家企业每
年补助10万元左右。

放心早餐定点企业设置
经营网点，在不影响交通、居
民生活的前提下予以优先安
排。规划、城管、食品药品监
管、工商、环保等部门要简化
手续，集中验收，统一发证。
定点企业可以集中向行政许
可部门申办网点设置事宜，
行政许可部门要按照规定尽
快给予办理。

对定点企业免收早餐生
产、配送、销售过程中的地方
性行政收费；对流动餐车占
道费、卫生费、生活垃圾处理
费、排污费等费用，除法律、法
规明确要求征收外一律免
收。对“放心早餐工程”定点企
业招收失业人员的，按规定
享受国家有关失业人员再就
业优惠政策和税收减免政
策。

另外，对现有档次低、卫
生差、食品安全无保障以及
环境污染严重的摊点，由相
关部门组织开展联合执法进
行清理整治,坚决取缔“脏、
乱、散、差”早餐经营网点。

油条、鸡蛋、馅饼、豆浆、小
米粥……这些简单的早餐，对
于早上行色匆匆的上班族来
说，有时却很难买到。

“想找个地方吃个早餐都
得走好久，我早上基本不吃早
餐。”住在海滨小区的史伟伟介
绍说，早上上班早又不想早起，
离餐点又太远，大学毕业两年
了，基本上没有吃过早饭。

13日早上7点记者来到海
滨小区，在小区内记者只找到
两处卖早餐的地方，一处是蓝
白快餐店，一处是用帆布篷临
时搭建的炸油条店，两个店铺
在一条路上，相隔不远。

记者看到，蓝白快餐店的
生意有些“火”，四五个市民排
队买早饭，从7点到8点，一个小
时内，前来买早饭的市民陆陆
续续，没有间断过。

离小区出口处不远的炸油
条点，生意虽不及蓝白快餐店
的好，但是夫妻二人也是忙忙
活活，来这里买早饭的人也不
少。

在海滨小区的“蓝白快餐”
店，工作人员告诉记者，早上人
很多都忙不过来，主要集中在7

点到9点，其他时间客流量比较
少。

记者了解到，很多上班族
早上不吃早饭的一个重要原因
就是离餐点太远，还有很多社
区没有早餐店。“有时不到中午
就感觉肚子很饿了，有时候在
单位的抽屉里准备些饼干什么
的，有时候只能硬撑到中午。”
在胜利油田疗养院居住的孟女
士说，希望早餐店能够多一些，
最起码不要走太远。

据了解，“蓝白快餐”店作
为早餐工程，虽然网点较多，但
大部分都却是人满为患，特别
是早上上班高峰期，不能满足
市民的早餐需求。其他诸如肯
德基、永和豆浆要么网点少、要
么价格贵，普通市民一般很少
去。

一位包子铺的经营者给记
者算了一笔账：如果一个包子
一块钱，就算平均每个人消费2

块钱，一个早晨300个人吃早
餐，营业额也只有600元，除去
原料、房租、人工等成本，盈利
实在有限。即使达到一定规模，
其利润与做正餐也不能相比。
因此，具备一定经济实力的餐
饮经营者很少有愿意进入早餐
市场的。这也直接导致烟台早
餐经营基本上处于自由状态，
规模化、上档次的经营者很少，
突破速度慢。

困境>>

“早餐工程”选址有点难
相关的配套设施还不足

作为全国早餐工程的
示范城市，烟台在早餐工
程方面走在了前列，但是
在这一模式的推广过程
中，仍旧存在一些难题。

“现在布一个早餐店
的点太难了。”烟台市蓝
白公司董事长任吉宏告
诉记者，早餐工程很大的
一个价值是便民，因此最
好就是开在居民区里，但
是目前却很难找到这样
的网点房。

任吉宏介绍说，在计
划经济的时期，从国务
院、山东省政府到烟台市
政府都曾出台了文件，来
支持跟老百姓生活密切
相关的行业发展。当时的
文件规定，开发商要拿出
7%的面积或是销售收入
7%的资金给烟台市当时
的网点办公室。“网点办
公室把这些用于网点建
设，比方说粮店、菜店、副
食品店、幼儿园、邮电局

等民生项目。”任吉宏说，
但是近年来这个文件在
很多城市都不执行了，加
之根据环保方面的规定
不允许在居民楼中开设
饭店，让早餐工程的选址
更加困难。

任吉宏以自己所在
的小区举例，“很高档的
一个小区但是没有一个
早餐店。”离他家不远的
一个三四千户的社区，也
没有一个标准化的早餐

店。“我们需要发展这样
的民生工程，但是相关的
配套设施却不足。”

据了解，目前蓝白集
团在烟台市五区已经有大
小门店八十多家，街上的
便民服务亭200多个。任吉
宏说，在2012年还将在市区
和各县市区进一步铺开更
多的早餐店，“大约10个快
餐店，20家厨房店。”但是在
选址方面的问题，“我们还
在想办法。”

出路>>

引入竞争机制，新建20个早餐店
烟台市商务局是放心

早餐工程的牵头部门。13

日，烟台市商务局商务服
务管理科科长李少杰说，
烟台市今年计划在六区新
建20个早餐店，并引进一
家早餐经营企业，培育一
个充分竞争的早餐市场。

目前烟台有三家放
心早餐工程定点企业，有
160多个固定早餐店和200

个左右的流动餐车。2003

年，烟台市开始实施放心
早餐工程，蓝白食品有限
公司和日新华天放心早
餐工程有限公司成为定
点企业，蓝白食品主要建
设早餐店，日新华天则主
要负责流动餐车的设立。

2011年，烟台南京餐饮老
字号“大三元”成为烟台
市第三家放心早餐工程
定点企业。

随着城市化进程和生
活水平的提高，市民对早
餐经营提出了更高的要
求。烟台市政府2011年专
门下发文件，要求扩大放
心早餐供应网点，用3年时
间在城区建设2至3个主食
加工配送中心，培育2至3

家放心早餐龙头企业，各
类早餐连锁经营服务网点
达到500个左右。

“今后将不允许再上
马流动餐车，而是以建设
新的早餐店为主。”李少杰
说，现在能建立早餐店的

定点企业只有蓝白食品，
他们计划引入竞争机制，
以培育充分竞争的成熟市
场。

2011年，南京餐饮老字
号“大三元”成为烟台市第
三家放心早餐工程定点企
业。烟台市商务局计划在
今年再确定一家定点企
业。据介绍，大三元已经投
资2000万元，在福山区与芝
罘区交界处建成了5000平
方米的主食配送中心，引
进外地小吃等早餐品种。
今年大三元计划在市区设
立早餐店。

经认定的“放心早餐
工程”定点企业，财政会
给予一定的资金补助，规

划、城管、食品药品监管、
工商、环保等部门也会简
化审批手续，尽快办理。

“放心早餐工程最愁
找地方建早餐店，蓝白食
品的早餐加工能力是销
售能力的两倍。”李少杰
说，建设早餐店需要找到
至少可租住10年的房屋，
房租还要合适等。

记者了解到，发展放
心早餐工程还有很长的
路要走，目前碰到的配送
货车高峰期不能进入市
区、行政收费难免除等问
题，涉及交通、城管等多
个部门，商务局工作人员
曾积极协调，但并没有得
到解决。

现状>>

一小区只有两处摊点

买份早餐不容易

每天早晨一醒来，相
信很多人都在为上哪儿吃
早餐、吃什么而发愁。关系
到很多人的早餐问题，烟
台的实际情况怎样呢？

今年的烟台市《政府
工作报告》中提到，政府将
继续抓好“放心早餐工程”
建设。放心早餐工程事关
每一位市民的生活，如何
让市民吃上便捷放心的早
餐？本报记者兵分三路，奔
赴两会、早餐店和相关部
门，对早餐工程建设情况
进行了调查。

明天的早餐你在哪里吃？
“早餐工程”写入政府工作报告，今年新建20个早餐店

本报记者 侯文强 柳斌 孔雨童 李楠楠

1133日日早早上上到到海海滨滨小小区区蓝蓝白白快快餐餐窗窗口口买买早早餐餐
的的人人络络绎绎不不绝绝。。记记者者 柳柳斌斌摄摄
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